

Rosenabstimmung im Jahre 1887.

Die Resultate einer Abstimmung über den Werth, resp. die Schönheit der Rosen, welche vom Verein deutscher Rosenfreunde seit einigen Jahren unternommen wurde, werden soeben in der Festnummer der Rosenzeitung, dem Organ genannten Vereins, veröffentlicht. — Wenn die Resultate dieser Abstimmung im Allgemeinen wohl mehr für Liebhaber als Fachleute bestimmt sind, welche letztere den Werth der einzelnen Sorten aus den Erfahrungen ihrer Praxis schöpfen, oder, sofern sie Spezialisten, mit dem Werthe und den Tugenden der zahlreichen Sorten ziemlich vertraut sind, so besitzt diese Zusammenstellung doch auch Interesse für den Berufsgärtner, insbesondere denjenigen, welcher in direkter Verbindung mit dem Publikum und den Rosenvereinsmitgliedern steht, denn es ist eine oft wiederkehrende Erscheinung, dass Ausstellungen oder durch die Presse veröffentlichte Berichte die Nachfrage nach denjenigen Sorten vermehren, deren besonders lobend gedacht wurde, oder welche bei Ausstellungen die besondere Aufmerksamkeit des Publikums erweckt haben und ist die Bekanntgabe dieser Abstimmung gerade jetzt vor der Okulationszeit für Gärtner von Bedeutung. Beruhen derartige Veröffentlichungen in der Presse auf Reellität und Gewissenhaftigkeit, so darf der Werth nicht unterschätzt und denjenigen der Dank nicht vorenthalten werden, welche sich der Mühe derartiger Zusammenstellungen unterzogen haben. Bei der uns vorliegenden Arbeit ist wohl insbesondere Herr C. P. Strassheim-Sachsenhausen, Schriftführer des Vereins deutscher Rosenfreunde, unterstützt von namhaftesten Rosenkennern betheiligte. Unerwähnt darf nicht bleiben, dass bei der Abstimmung, an welcher sich im Ganzen 52 Vereine und Mitglieder betheiligte, aus leicht erklärlichen Gründen die Ansichten oft weit auseinander gingen. — Unter den an der Abstimmung Sichbetheiligt habenden finden wir Namen wie: Harms-Eimsbüttel, Jacobs-Weilburg, Kölle & Co.-Augsburg, von Lade-Geisenheim, Lambert & Reiter-Trier, Mietzsch-Dresden, Soupert & Notting-Luxemburg, Wesselhöft-Langensalza, Drögemüller Neuhaus etc., deren fachmännisches Urtheil durch ihren längst bekannten Ruf uns für die Gewissenhaftigkeit und Urtheilfähigkeit bürgt. — Auf die Länder vertheilt, haben sich an der Abstimmung betheiligte: Deutschland, Oesterreich, Schweiz, Luxemburg, Frankreich und eine Stimme von Amerika.

Es sei noch bemerkt, dass diese Abstimmung auch nächstes Jahr fortgesetzt werden soll, und gleichzeitig der Wunsch ausgesprochen wird, dass sich noch mehr berufene Fachleute und Rosenkenner dabei betheiligen möchten.

Als Resultat der Abstimmung entnehmen wir genannter Rosenzeitung folgende Zusammenstellung:

I. Die 5 schönsten gelben Theerosen (nicht Noisette):

1) **Maréchal Niel**, 2) **Perle des jardins**, 3) **Madame Eugène Verdier**, 4) **Etoile de Lyon**, 5) **Belle Lyonnaise**.

Die nächstgrösste Stimmenzahl fiel auf folgende 5 Sorten:

6) **Sunset**, 7) **Perle de Lyon**, 8) **Beauté de l'Europe**, 9) **Madame Falcot**, 10) **Gloire de Dijon**.

II. Die 5 schönsten weissen Theerosen:

1) **Niphotos**, 2) **Grossherzogin Mathilde**, 3) **Madame Bravy**, 4) **Etendard de Jeanne d'Arc**, 5) **Marie Guillot**.

Die nächstgrösste Stimmenzahl fiel auf folgende 5 Sorten:

6) **Sombreuil**, 7) **Devoniensis**, 8) **Madame Melanie Willermoz**, 9) **Mélanie Soupert**, 10) **The Bride**.

III. Die 5 schönsten nüancirten Theerosen, gelb mit rosa:

1) **Madame Bérard**, 2) **Marie van Houtte**, 3) **Gloire de Dijon**, 4) **Mlle. Francisca Krüger**, 5) **Adrienne Christophle**.

Die nächstgrösste Stimmenzahl fiel auf folgende 5 Sorten:

6) **Comte de Sembuy**, 7) **Beauté de l'Europe**, 8) **Homère**, 9) **Souvenir de Paul Neyron**, 10) **Souvenir de Victor Hugo**.

IV. Die 5 schönsten nüancirten Theerosen, weiss mit rosa:

1) **Marie van Houtte**, 2) **Souvenir de Paul Neyron**, 3) **Grace Darling**, 4) **Madame Bravy**, 5) **Madame de Watteville**.

Die nächstgrösste Stimmenzahl fiel auf folgende 5 Sorten:

6) **Homère**, 7) **Rubens**, 8) **Madame Joseph Schwartz**, 9) **Catharine Mermet**, 10) **Souvenir d'un ami**.

V. Die 5 schönsten rothen und dunkelrothen Theerosen:

1) **Reine Marie Henriette**, 2) **André Schwartz**, 3) **Souvenir de Thérèse Levet**, 4) **Alphonse Karr**, 5) **Madame Lombard**.

Die nächstgrösste Stimmenzahl fiel auf folgende 5 Sorten:

6) **Julius Finger**, 7) **Duchess of Edinburgh***, 8) **Catherine Mermet**, 9) **Souvenir d'un ami**, 10) **Madame de Vatry**.

VI. 10 Theerosen, welchen der Vorzug in Bezug auf Form, Bau und Haltung, gleichviel welcher Farbe, gebührt:

1) **Maréchal Niel**, 2) **Catherine Mermet**, 3) **Perle des jardins**, 4) **Marie van Houtte**, 5) **Gloire de Dijon**, 6) **Madame Bérard**, 7) **Belle Lyonnaise**, 8) **Grossherzogin Mathilde**, 9) **Souvenir d'un ami**, 10) **Sombreuil**.

Die nächstgrösste Stimmenzahl fiel auf folgende 10 Sorten:

11) **Mlle. Francisca Krüger**, 12) **Beauté de l'Europe**, 13) **Madame Lombard**, 14) **Perle de Lyon**, 15) **Etoile de Lyon**, 16) **Madame Falcot**, 17) **Madame Eugène Verdier**, 18) **Sunset**, 19) **Madame Welche**, 20) **Souvenir de Paul Neyron**.

VII. 10 Theerosen, welche sich ganz besonders durch ihren angenehmen Geruch auszeichnen:

1) **Maréchal Niel**, 2) **Gloire de Dijon**, 3) **Perle des jardins**, 4) **Souvenir d'un ami**, 5) **Devoniensis**, 6) **Madame Eugène Verdier**, 7) **Belle Lyonnaise**, 8) **Comtesse Riza du Parc**, 9) **Adam**, 10) **Reine Natalie de Serbie**.

Die nächstgrösste Stimmenzahl fiel auf folgende 10 Sorten:

11) **Madame Bravy**, 12) **Catherine Mermet**, 13) **Mlle. Francisca Krüger**, 14) **Marie van Houtte**, 15) **Etoile de Lyon**, 16) **Isabelle Nabonnand**, 17) **Niphotos**, 18) **Montrosa**, 19) **Perle de Lyon**, 20) **American Banner**.

VIII. 10 Theerosen, welche als die anerkannt besten Treibrosen zu bezeichnen sind:

1) **Perle des jardins**, 2) **Maréchal Niel**, 3) **Niphotos**, 4) **Madame Falcot**, 5) **Gloire de Dijon**, 6) **Safrano**, 7) **Souvenir d'un ami**, 8) **Grossherzogin Ma-**

*) Diese Rose wurde von Nabonnand gezogen und unter dem Namen Prince Wassiltschikoff in Handel gegeben; ein englischer Gärtner jedoch verbreitete sie unter dem Namen Duchess of Edinburgh, als welche sie jetzt auch allgemein bekannt ist.